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ACTA DE LA COMISIÓN DE BIBLIOTECA 
(29 de abril de 2009) 

 
 
A las 11´00 horas del día 29 de abril de 2009, se reunió la Comisión de 

Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, con el 
siguiente orden del día y con la asistencia de los miembros que se citan a 
continuación: 

 
1.- Lectura y aprobación –si procede- del acta de la reunión 
anterior.  
2.- Presupuesto y adquisiciones. 
3.- Estudio de bases de datos. 
4.- Duplicados de revistas. 
5.- Ruegos y preguntas. 
 

 
Asistentes: 

 
Dr. D.Iñaki Iriondo Mugica. Presidente por delegación del Decano. 
Dr. D. Valentin Edo Hernandez. Economía Aplicada VI 
Dr. D. Bernardo Belzunegui Ormazabal. Fundamentos de  Análisis Econ.  I 
Dr. D. Francesco Sandulli. Organización de Empresas. 
Dr. D.Juan Ignacio Cuadrado Altamira. Comercialización e Investigación de 
Mercados 
Dr. D. Javier Martínez Rosado. Derecho. Mercantil. 
Dra. Dña. Cristina del Campo Campos. Estadística e Investigación Operativa II 
Dra. Dña. Elena Márquez de la Cruz. Economía Aplicada III. 
Dr. D. Juan Antonio Maroto Acin. Economía Financiera y Contabilidad III. 
D. Juan José Docampo Darriba. Gerente. 
Dña. Carmen Horta García. Subdirectora de la Biblioteca. 
Dña. Mª Luisa García-Ochoa. Secretaria y Directora de la Biblioteca. 
 
Ausentes: 
Dr. D. Fernando Luengo Escalonilla. Economía Aplicada I 
Dra. Dña. Susana Blanco García. Economía Financiera y Contabilidad I 
Dr. D. Miguel Gómez de Antonio. Economía Aplicada IV 
Dr. D. Máximo Díaz Casanova. Sociología III 
Dr. D. Juan Zafra Oteiza. Hª e Inst. Económicas II 
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Toma la palabra el Sr. Vicedecano para dar el borrador del acta anterior 
(24 de abril de 2007) y dar unos minutos para su lectura, aprobándose el acta 
con una corrección referente a los asistentes que se subsanará. 

Pasa a tratar el siguiente punto del orden del día presupuesto y 
adquisiciones, analizando el presupuesto asignado a la biblioteca y los gastos 
fijos anuales destinados a la adquisición por concurso de revistas y a las bases 
de datos. 

Se reparte información sobre la evolución del gasto en biblioteca desde 
2004 a 2008, donde se refleja que en 2008 el 51%del presupuesto de biblioteca 
se destina a publicaciones periódicas y un 28% supone el gasto en bases de 
datos. 

Los gastos realizados en 2009, sin posibilidad de tener margen de 
maniobra, dado el importe fijo en estos dos conceptos, imposibilita la 
adquisición de libros para los nuevos Grados que comienzan el curso que 
viene. Al día de hoy se ha gastado más de lo presupuestado para la biblioteca 
ya que ha habido un recorte de asignación económica en  todos los centros.   

A continuación expone brevemente cómo se distribuyen las 
adquisiciones de recursos electrónicos a través de los Servicios Centrales de la 
BUC.  

Una parte de estos recursos se adquieren a través de Madroño, como 
son ABI/Inform (21.756,21€), EIU.com.-Country Reportsw & Country Profiles 
(7.998,84€) , JSTOR (5.560€).  

Otros recursos se compran  con cargo al presupuesto de la BUC, como 
Business Source Complete (28.250€) y Econlit with full text (3.817€).  

 Por último, dos bases de datos son adquiridas por los Servicios 
Centrales pero abonadas con presupuesto de la Facultad de Económicas, 
Amadeus (38.637€) y Source OECD (13.990€).  

La tendencia general es reducir presupuestos debido a la crisis 
económica existente. En la Comisión de la BUC de marzo se anunció un 
recorte en los Servicios Centrales  2.400.000 € de 2008 a 1.700.000€ en 2009. 
Por tanto se paralizan las compras de mobiliario, de autopréstamos y de 
equipos programadas para algunos centros, se deja de suscribir la plataforma 
de E-libro y se deja de pagar el aumento de IPC de las revistas de los 
diferentes centros. Está en estudio si será posible mantener la apertura 
extraordinaria en épocas de examen y la adquisición de bibliografía básica 
destinada  a los centros.  

Por otro lado, la aportación económica procedente de la Comunidad 
Autónoma de Madrid a través de Madroño se  reduce de 500.000€ en 2008 a 
150.000€ en 2009. 

Ante este panorama urge hacer un estudio de adquisiciones de revistas 
y bases de datos, reduciendo gastos o intentando lograr ayudas por medio de 
subvenciones. Además, y como se establece en el punto 4º del orden del día 
eliminar revistas duplicadas que se consideren.   

Interviene la profesora Dña. Cristina del Campo mostrando su 
preocupación ante la imposibilidad de adquirir bibliografía básica para el nuevo 
Grado bilingüe  que comienza en el segundo semestre del curso que viene. El 
profesor D. Javier Martínez Rosado añade que a ellos no les afectará 
demasiado.  
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 Sobre el estudio de bases de datos, se envió a todos los profesores 
una pequeña encuesta en la que se solicitaba información sobre qué bases de 
datos eran de su interés, cuales utilizaba para la docencia y cuales para la 
investigación, tal y como se acordó en la subcomisión de adquisiciones de esta 
comisión. La respuesta ha sido escasa y parcial por lo que no se puede tomar 
una decisión. Al respecto la Subdirectora de la biblioteca comenta la ayuda 
recibida por parte del profesor D. Javier Velazquez en lo referente a establecer 
las diferencias de contenido entre dos bases de datos que adquiere la 
biblioteca: Amadeus y Sabi. 
 El profesor D. Francesco Sandulli explica que quizá no sea necesaria la 
base de datos OECD ya que se pueden lograr informes gratuitos y descargarse 
sin problema. La Directora de la Biblioteca recuerda que la adquisición de esta 
base de datos ha supuesto eliminar la adquisición impresa de otras 
publicaciones contenidas en ella y la importancia de asegurarse que la 
información se consigue gratuita ya que los proveedores saben muy bien lo que 
ofrecen. 
 El profesor D. Juan Antonio Maroto incide en la necesidad de saber qué 
bases de datos se utilizan para la docencia y para la investigación. Si hay 
financiación para una investigación que se invierta en las bases de datos 
necesarias. Él mismo adquirió la base de datos Amadeus para un proyecto, 
aclara que la información de esta base de datos es muy desigual según los 
países  y que lo que la encarece son los datos no contables. Por último, 
pregunta qué posibilidades hay de que se adquiera por medio del Consorcio 
Madroño ya que hay algunas universidades madrileñas que la tienen. Contesta 
la Subdirectora expresando las dificultades de acuerdos entre las universidades 
de Madrid que no funcionan como el consorcio catalán a la hora de compartir 
recursos. 
 Toma la palabra el Vicedecano para explicar qué recursos económicos 
se han obtenido para la investigación, contemplando los proyectos procedentes 
del Ministerio, del artículo 83 y de la Universidad Complutense, son un total 
aproximado de 1.400.000€. 
 La profesora Dña. Elena Márquez se pregunta cómo se puede arbitrar la 
adquisición de recursos con las ayudas a la investigación. El problema es que 
cuando se presenta el proyecto hay que presupuestar con asignaciones 
concretas. 
 El profesor D. Juan Antonio Maroto apunta la posibilidad de aumentar un 
1 ó 2% inicial los costes indirectos de los proyectos para la dotación de bases 
de datos. 
 Este tema hay que plantearlo en el futuro teniendo en cuenta la situación 
económica existente. 
 
 En cuanto a las revistas el Vicedecano da información sobre las 254 
revistas que se suscriben por concurso, las 46 adquiridas a Elsevier y la lista de 
duplicados que se ha elaborado con el fin de dejar una única suscripción para 
toda la Universidad. Hay revistas duplicadas con la Escuela de Empresariales, 
Derecho, CC. Políticas y Sociología, Matemáticas, Biblioteca Europea y 
Psicología. Se envió un correo con la lista de duplicados a los Departamentos, 
pero ha habido pocas respuestas.  
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 La Profesora Dña. Cristina del Campo, como contestó en su día por 
correo electrónico, expone que su Departamento de  Estadística e 
Investigación Operativa II está de acuerdo en quitar la suscrición de las revistas 
que coinciden con las suscritas por Matemáticas siempre y cuando tengan 
acceso electrónico. 
 Tras un breve debate en el que intervienen los profesores D. Valentín 
Edo, D. Juan Antonio Maroto, la Subdirectora de la Biblioteca y el Vicedecano 
se acuerda elaborar una lista con las que se consideran fundamentales por su 
especialización en Economía para continuar con la suscripción y, 
paralelamente, ponerse en contacto con los responsables académicos de los 
centros con el fin de tomar una decisión para el día 6 de mayo. 
 El profesor  D. Bernardo Belzunegui insiste en tener la mayor 
información posible de las revistas: cuáles se adquieren por paquetes, qué 
embargo tienen como recurso electrónico en una base de datos, cual es su 
accesibilidad… Además sería conveniente saber si es posible acceder a 
capítulos concretos de libros. La Directora de la biblioteca contesta que se ha 
elaborado la lista de duplicados con la mayor información posible, edición 
electrónica, precio, con qué centros se duplica, en qué bases de datos se 
recoge, con qué embargo… pero es prácticamente imposible en un periodo 
corto de tiempo llevarlo a cabo de todas las 254 revistas que se adquieren. 
 El profesor D. Francesco Sandulli, que acaba de estar en la Universidad 
de Berkeley, pregunta si es factible que haya apoyo económico de los antiguos 
alumnos, como sucede en Estados Unidos. Como se sabe la Asociación de 
Antiguos Alumnos pueden acceder a los servicios de biblioteca pero no de 
forma remota a los recursos electrónicos 
 El profesor Belzunegui se pregunta si también tienen acceso a las bases 
de datos los jubilados. 
 El Sr. Gerente apunta la existencia de subvenciones de Colegios 
Oficiales a cambio de hacer uso de la Biblioteca, como por ejemplo en 
Veterinaria. El Profesor Maroto dice que los proveedores como es lógico, 
siempre ponen  problemas a que haya una ampliación de uso a otros colectivos 
externos a la propia Universidad. 
 En cuanto a las bases de datos y revistas suscritas por la Facultad se 
acuerda hacer una lista de mínimos. El profesor Maroto, ante la falta de 
respuesta de los Departamentos y el poco predicamento que tiene esta 
Comisión ante los Departamentos, propone partir de cero y que los 
Departamentos soliciten revistas y bases de datos que crean de interés, y si no 
hay contestación al respecto se suponga que no son necesarias. El resto de 
miembros de la Comisión se muestra de acuerdo con esta proposición. Se 
acuerda estudiar una metodología concreta en la que el Vicedecano y el 
profesor  Edo colaboren. Por medio de una aplicación en la Web o de una 
plantilla en la que se deba contestar con un tiempo límite qué bases de datos 
se utilizan para docencia, para la investigación o para ambas. Y qué  revistas 
son de su interés, explicando la falta de recursos económicos y la perentoria 
necesidad de eliminar los recursos en los que no haya especial interés. 
 
 
  En ruegos y preguntas, último punto del orden del día se plantean las 
siguientes cuestiones: 
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El profesor Belzunegui pregunta si la plataforma WebctCt se va a 
cambiar por la de Moodle. El Vicedecano contesta que el próximo curso se van 
a poder utilizar las dos plataformas. La Subdirectora de la Biblioteca explica 
que en el Curso de 2 créditos impartido por la Biblioteca se ha utilizado Moodle. 
El profesor Maroto informa que la Universidad Complutense es la usuaria más 
importante de WebCt y que desconoce si hay algún acuerdo firmado en el que 
se estipule algún compromiso para dejar de adquirirla. 

 
El profesor Edo pregunta qué proyectos existen de ampliación de 

espacios de la biblioteca, ya que la colección va creciendo y cada vez hay 
menos espacio en el depósito. El Vicedecano le informa del proyecto de una 
biblioteca de Campus que en este momento solo hay planteado un concurso de 
ideas, pero que en principio no hay un plan concreto. La Directora de la 
Biblioteca explica que por esta razón se continuara el próximo verano con el 
plan de expurgo de duplicaciones y con la integración de aquellos fondos que 
pertenecían a los Departamentos y que están en el armario compacto. También 
se solicitó hace año y medio un presupuesto para instalar otro armario 
compacto para revistas pero se quedó en estudio ya que es un gasto de mucha 
envergadura. 

 
 Termina la reunión siendo las 14´00 horas. 
 
 
 
 
Iñaki Iriondo Múgica.     M. Luisa García – Ochoa Roldán 
Presidente por delegación del Decano.   Secretaria de la Comisión 
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